

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Franceville : comment éradiquer la chenille légionnaire ?

DES scientifiques sont en atelier sous-régional de formation avec pour objectif de trouver des solutions pour combattre cet insecte dévastateur des champs de maïs et de canne à sucre.

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

L'UNIVERSITÉ des sciences et technique de Masuku (USTM) abrite, du 26 novembre au 1er décembre 2019, un atelier sous-régional de formation sur la gestion intégrée de la chenille légionnaire d'automne, scientifiquement appelée *Spodoptera Frugiperda*.

À l'initiative de l'Organisation des

nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), cet atelier rassemble les participants de sept pays de la sous-région : Gabon, Cameroun, Guinée Équatoriale, République Centrafricaine, Sao Tome et Principe, Tchad et République démocratique du Congo (RDC). Communauté scientifique, représentants du ministère de l'Agriculture, universitaires et autres experts planchent depuis mardi dernier sur cette problématique qui porte un coup à la productivité agricole dans les pays subsahariens. La chenille légionnaire constitue une menace de grande ampleur pour la sécurité alimentaire et nutritionnelle. Elle a été détectée en 2016 sur le continent Africain.

Au Gabon, la même année, ce redoutable ravageur a été signalé, pour la première fois, dans la province de l'Estuaire par l'Agence



Photo: Nadège Ontounou

La chenille légionnaire et le genre des dégâts qu'elle cause..

gabonaise de sécurité alimentaire (Agasa). Puis dans le Haut-Ogooué, identifié à Franceville par le Dr René-Noël Poligui, enseignant-chercheur à l'institut national supérieur d'agronomie et de biotechnologies (Insab).

L'atelier vise à trouver des solutions à même d'éradiquer l'action de cette chenille qui a déjà causé d'énormes dégâts dans les pays où le maïs constitue l'aliment de base. Des supports techniques sur la reconnaissance, la biologie et les moyens

de contrôle sont fournis, ainsi que des exercices sont pratiqués dans les champs de maïs et en laboratoire. La FAO a mis en place plusieurs outils dont le champ école paysan, qui permet d'associer les producteurs et les scientifiques au projet.

Au chevet de 150 enfants de Franceville



Photo: AJN

Geste de remise symbolique à quelques bénéficiaires.

UNE œuvre de bienfaisance, à travers des kits scolaires, de la députée du 4e arrondissement, Félicité Sakoussou

Anita Jordanah NGONDA
Masuku/Gabon

LES trois écoles primaires publiques du 4e arrondissement de Franceville ont bénéficié, le week-end écoulé, d'un don en fournitures scolaires et matériel didactique. Un élan de solidarité de la députée

Eugénie Félicité Sakoussou qui, à travers ce geste, tenait à venir en aide aux familles en difficulté sociale dont les enfants peinent encore à boucler la liste des fournitures au titre de l'année scolaire 2019-2020. "C'est le résultat d'une observation et de multiples sollicitudes de certains parents qui

ont du mal à tenir les deux bouts en cette période de rentrée des classes. Raison pour laquelle l'honorable députée du 4e arrondissement, Eugénie Félicité Sakoussou, a envoyé ces quelques fournitures (cahiers, stylos, crayons, cartables et instruments de géométrie) pour les enfants, et du matériel didactique pour les enseignants", a indiqué son suppléant Guy Madjouda Sangouetaba.

Les heureux bénéficiaires ont tous remercié leur bienfaitrice pour cet élan de générosité et de solidarité. "Grâce à ces fournitures, nous pouvons compléter ce que les enfants n'avaient pas. Nous disons merci beaucoup à notre députée. Merci maman Eugénie", a confié, heureux, un parent d'élève. Notons que la cérémonie de remise de ce don s'est déroulée en présence du directeur d'Académie provinciale du Haut-Ogooué, du maire de l'arrondissement, des chefs de quartier et autres parents des bénéficiaires.

Moanda : Alexandre Awassi en soutien aux élèves



Photo: AJN

Les élèves bénéficiaires.

DE nombreux apprenants de cette localité ont été gratifiés de fournitures scolaires.

AJN
Moanda/Gabon

LES élèves de la commune de Moanda ont bénéficié, dernièrement, des kits scolaires de la part du responsable du mouvement "Osons Ensemble", le député Alexandre Awassi, élu du 2e arrondissement de cette ville. Des milliers d'élèves des deux lycées et des six écoles de la commune se sont vus remettre ainsi gracieusement des kits complets composés, entre autres, de cahiers, stylos, matériels géométriques, gommes, cartables, etc.

Des milliers d'élèves des deux lycées et des six écoles de la commune se sont vus remettre ainsi gracieusement des kits complets composés, entre autres, de cahiers, stylos, matériels géométriques, gommes, cartables, etc. Une action que le bienfaiteur inscrit dans la droite ligne de la politique de partage et de solidarité du président de la République, chef de l'État, Ali Bongo Ondimba.

Le corps enseignant n'était pas en reste, puisqu'il a reçu du matériel didactique de la part du parlementaire. Les parents et les bénéficiaires ont tressé des lauriers à leur donateur. Estimant que le geste du député Awassi est une véritable bouffée d'oxygène. D'où leurs remerciements et le souhait émis de voir ce type d'action se perpétuer.